vacance

Aurore Niechajowicz, médiatrice en archéolo-gie, propose des ateliers pour découvrir cette discipline d'une extraordinaire richesse. Pour enfants pendants les vacances, mais pour les adultes aussi.

l'âge du silex, c'est le décor de la première semaine d'ateliers proposés par l'association Arkéonautes aux Bains Douches, les 24, 25 et 26 février. Suivis du 2 au 4 mars par la découverte de la période romaine. Ateliers ouverts aux 8/10 ans en matinée, aux 11/14 ans l'après-midi.

Méthodes scientifiques

Fabriquer une fibule ou peindre des mammouths sur du polystyrène exsudé, ce ne sont là que des exemples. Il faut d'abord savoir reproduire le dessin tel qu'il se présente sur les parois d'une grotte ou

> travailler le fil d'étain avec patience et minutie.

d'autres discipline ». la méthode peut s'appliquer à bien comparer et se faire une opinion, démarche scientifique, analyser, permettent de travailler selon une créer une étincelle. Les ateliers n'est pas la même chose qu'expériqui contient du fer et un silex pour menter qu'il faut de la marcassite faire du feu avec deux cailloux ce travers les livres. Lire ce qu'on peut taçon d'apprendre autrement qu'a ger le savoir. Les ateliers sont une « J'aime cette transmission, parta-Comté pour monter Arkéonautes métier à l'Université de Francheque la jeune femme qui a lâché son avec son environnement », expirtraire lié à l'humain, à sa relation se trompe souvent, c'est au convoir avec les dinosaures qui sont savoirs. L'archéologie, ça n'a rien a du registre de la paléontologie, on ologie et participe à la diffusion des « Arkéonautes explique l'arché

Si les enfants ont en règle généra-



Aurore Niechajowicz, médiatrice en archéologie, a créé l'association Arkéonautes. Photo ER

le une vraie curiosité pour l'archéologie, la méthode vaut pour les adultes. « J'ai animé un stage de cohésion de groupe pour le per-

sonnel de l'université. Nous avons découvert l'archéologie dans le noir, d'une part cela met tout le monde sur un pied d'égalité pour

apprécier les matières avec d'autres sens que la vue. En même temps, cela casse les clichés, les hommes et les femmes de la préhistoire n'étaient pas des rustres habillés en peaux de bêtes, il fallait une dextérité certaine pour travailler l'ivoire de mammouth ».

Année de l'archéologie

Formée à la pédagogie par l'association ArchéoMédia, elle en est aujourd'hui l'ume des référentes. « J'ai longtemps fait de la médiation avec eux en lle-de-France, jusqu'à lancer mon entreprise à Besançon, en avril dernier, sous forme d'association pour défendre des valeurs de solidarité et de partage ». Et ça tombe bien, à Besançon 2020 est l'année de l'archéologie et les fouilles des passages Pasteur seront exposées au musée.

Catherine CHAILLET

Contact Ateliers en archéologie pour tous 06 61 96 90 52/contact@arkeonautes.fr

ER. M. O.S. 20.